



## Editorial

Las redes sociales, la web 2.0, los blogs, facebook, páginas web para móviles, realidades que nadan alrededor de nuestras vidas cotidianas, están también entre las Bibliotecas del CSIC ¿Qué son?, ¿Para qué sirven?, ¿Cómo se "apunta" uno a esto?

La sección En directo es una incursión en estas herramientas y en su utilidad en las bibliotecas, mediante el ejemplo práctico de las experiencias de la Biblioteca del IQFR, y de las acciones de los últimos meses en la Unidad de Coordinación.

La abundancia de "jerga" técnica no debe disuadir de su lectura. Se trata de explicaciones sobre cómo se han hecho las cosas en cada caso, de direcciones desde las que descargar software o manuales. Son artículos muy prácticos, que servirán de referente y modelo para las bibliotecas que quieran "entrar en conversación" con sus usuarios, cada vez menos presenciales y más virtuales.

Este número que presentamos abunda en experiencias que se pueden seguir: vías para buscar financiación para digitalizar fondos antiguos (en la sección La Red); muy aprovechable la información de la BTNT sobre la catalogación de monografías de la que, como un valor añadido a la adquisición, se ocupan los propios libreros (en la sección Noticias internas); son igualmente muy útiles los artículos de varias bibliotecas del área de biología y biomedicina que comunican cómo enlazan los intereses de los investigadores por la PCO (Productividad por cumplimiento de objetivos) con las alertas sobre las publicaciones de los autores de sus centros, al tiempo que refuerzan el repositorio Digital.CSIC (en la sección Soluciones).

Es también muy enriquecedor comprobar que las bibliotecas del CSIC participan en eventos internacionales, se abren a ser miembros de entidades activas e intervienen en foros de decisión. Así el caso de ICOLC, el proyecto Linnaeus Link del RJB, o la asociación de la red del CSIC a la red de bibliotecas europeas de investigación LIBER (se cuenta en Noticias, internas y externas).

Y en esa apertura hacia el exterior, es interesante también descubrir cómo nos ven los ojos ajenos de una bibliotecaria argentina, que ha disfrutado de una estancia en la red del CSIC, en la que ha valorando especialmente el repositorio institucional.

Entre todos estos artículos de calado profesional y técnico, hay también sitio para otros de alcance más personal, como son nuestro recuerdo para compañeros recientemente jubilados que han sido parte de la red del CSIC durante décadas. O los textos de la sección Reseñas, que se acercan a películas y libros del entorno cultural común, pero que observamos de un modo especial, por el hecho de ser bibliotecarios.

Sobre el propio devenir de la revista, hay un par de notas que añadir: se recupera la sección **Noticias de Archivos** y se incorpora un buscador de contenidos de *Enredadera*, en la portada, que hará más fácil localizar cualquier artículo o autor aparecido en esta publicación. También se han aplicado la mayoría de los criterios de evaluación de revistas impresas y electrónicas de Latindex.